

OFICINAS: MORA, 3  
TELEFONOS:  
REDACCION, 1973  
ADMINISTRACION, 2853

DIARIO CATÓLICO

## HECHOS Y NO PALABRAS

Emisoras de radio y periódicos extranjeros que no hay para que mencionar, pues son de sobra conocidos, publican a los cuatro vientos, entre otras cosas, que contra el pueblo español no existe animadversión alguna por parte de las naciones que a una manera casi exclusiva han venido detentando la mayor parte de riquezas naturales en materias primas. Tales radios y tales periódicos — como oportunamente ha recordado "Arriba" en reciente editorial — no cesan de acumular convenciones burocráticas, como si los pueblos no tuvieran memoria y no fueran capaces de hacer una fiel constatación de los hechos.

Tales aserciones, lanzadas como propaganda, es preciso recogerlas para discutir y analizarlas a la vista de los hechos estadísticos.

Alguna de las sugerencias lanzadas sobre el tema de los combustibles líquidos lo ha sido sin darse cuenta de que el pueblo español conoce de una manera detallada y perfecta los trabajos impuestos y que tales es la importancia del problema que vale la pena de incluirlo en el capítulo de las reclamaciones pues lo cierto, lo innegable es que a España se nos ha cortado el suministro lógico, imprescindible, de tales carburantes.

Tan reales y positivos son nuestros motivos de queja, que podemos hacer nuestro comentario de hoy por el terreno, sin el menor riesgo de los números.

Tomando, por ejemplo, la lejana fecha de 1928, vemos como en dicho año el consumo de gasolina por los vehículos con motor de explosión fué de 551.828.000 litros. De entonces acá, sólo por la natural creciente generalización de los motores de explosión, sino por el desastre y ruina que los rojos causaron en el material ferroviario, han acrecido extraordinariamente las exigencias de la circulación automovilística.

Pues bien; a pesar de que en el mismo período de tiempo cualquier país del mundo ha tripleado el consumo de la gasolina. España, en 1941, no ha podido suministrar a sus automóviles más que 262.049.576 litros, es decir, que en estos años, cuando hasta la última isla oceánica ha podido ser rematada la importación de gasolina, a España se le han reducido los suministros en casi 100 millones de litros. Este déficit, que en 1935, cuando nuestra nación estaba en una situación económica y moral y el comunismo apresurándose a sus preparativos para la revolución definitiva el consumo de gasolina ascendió a 568.812.000 litros.

En cuanto al petróleo, y tomando como punto de referencia la misma fecha, tenemos que en 1928 el consumo de petróleo en España fué de 22.026.000 litros y en 1935 fué de 19.943.989, mientras que en el pasado año de 1941 todo nuestro mercado petrolífero quedó reducido a 15.230.062 litros.

Sobrada es la elocuencia de las cifras indicadas para que España de Franco no sepa perfectamente a que atenerse y seba igualmente que por encima de todas las reconveniencias que, amparándose en el supuesto tránsito de carburantes líquidos hacia zonas que ni los necesitan ni los piden, han hecho ciertas radios y ciertos periódicos el pueblo español ha de sufrir el irritante espectáculo de que por falta de gasolina las caravanas de camiones estén encerradas, fotos pesqueras tengan que estar amarradas y que las fábricas de motores hayan detenido su marcha de fabricación.

Buena disposición? Pues, naturalmente, pero las cifras de la licencia de importaciones — como recuerda concisamente "Arriba" — plantan cuestiones tan previas, tan en la mano del pueblo español, que conviene no sean desaprovechadas.

## En la Delegación Provincial de Sindicatos

### Ayer se distribuyeron Premios de Natalidad y títulos de pensionistas del Subsidio de Vejez

#### Discursos del Delegado en Baleares del Instituto Nacional de Previsión

El salón de actos de la Delegación Provincial de Sindicatos, que ayer escenaron de simpático modo que evidenciaron una vez más la generosa política social del Gobierno del Caudillo y puso de relieve el laudable y ejemplar empeño que el nuevo Estado tiene en proteger a institución familiar. Fueron entregados premios de mil pesetas a los esposos Antonio Capó y doña María Masot, vecinos de Santa María, y a don Andrés Galindo y doña María Caparrós, vecinos de Palma.



El salón de actos de la Delegación Provincial de Sindicatos, mientras se realizaba, por el Gobernador Civil y Jerarquías, el reparto de los premios a la natalidad.

coeficiente de natalidad de 30 a 35 por mil. Apoyándose en datos oficiales demográficos, probó como la mayoría de las naciones de Europa, como Inglaterra, Francia, Bélgica, etc., corren precipitadamente hacia su aniquilamiento, mientras otros pueblos como Alemania, Italia, con el Japón a la cabeza (país que ocupa el máximo coeficiente de natalidad, el 35 por mil), registran una viva reacción demográfica con magníficos resultados. España mantenía antes del

tiempo no se laborara para curar a los padres de familia no les faltarán los medios necesarios para sostener a sus hijos.

Así lo ha comprendido el Caudillo (quien repetidas veces ha dicho que aspira a que España cuente con cuarenta millones de habitantes) y en su consecuencia ha dictado una serie maravillosa de disposiciones tendientes a estimular la natalidad y recompensar las familias numerosas.

Recordó el Fuero del Trabajo, los subsidios a los combatientes y ex combatientes, la ley derogadora del divorcio, la que sanciona las prácticas abortivas y anticoncepcionistas y la de protección de familias numerosas y las leyes que han creado los subsidios sociales obligatorios, a saber: el subsidio familiar, el de vejez y orfandad, para viudas y huérfanos de trabajadores, los Premios a la Natalidad y el Subsidio de Vejez.

Terminó diciendo que la Patria amada, a nueva España, rinde armas y homenaje a las familias numerosas por las virtudes de generosidad y sacrificio que han dado ejemplo no rehuyendo los deberes de la paternidad. Reconocemos — dice — los eminentes servicios que a la comunidad nacional prestan las familias numerosas. Queremos que éstas sean sostenidas por una corriente de general simpatía de reconocimiento y respeto, porque merecen bien de la Patria y son por tanto acreedores a todos los honores y a todas las preferencias porque son su sangre, su defensa y su grandeza.

Terminado el discurso del Rdo. Sr. Quetglas, se hizo la distribución de los Premios de Natalidad y de los títulos de pensionistas del Subsidio de Vejez, reparto que efectuaron el Gobernador Civil interino, señor Vila; el primer Teniente de Alcalde, señor Obrador, que representaba al Alcalde, y el Delegado Provincial de Sindicatos, señor Rotger.

El simpático acto dió fin cantando todos los presentes el "Cara al sol". Dió los gritos finales de ritual el Gobernador Civil interino, señor Vila.

## Alrededor del proceso de Riom

### Cómo nació la tercera república francesa

Bajo su bandera, progresivamente y sin detenciones, Francia no ha dejado de caminar hacia su disgregación y aniquilamiento

Este proceso de Riom tiene un perfil especial de juicio de residencia en el cual la República hubiese de responder a sus andanzas durante casi tres cuartos de siglo. Porque estos hombres en los cuales se amontonan las responsabilidades por el desastre francés, son hechura de un clima político y de unas tendencias y modos de gobierno que cultivó con cuidado en el país vecino la Tercera República. La mala ventura de Francia débese a que con el tiempo se dedujeron las consecuencias de las premisas colocadas en la dirección de Francia por los republicanos de 1870.

Nos asalta por consiguiente el deseo de saber cómo llegó a triunfar en París el régimen republicano. Los azares de su nacimiento no son bastante conocidos, pues hasta cinco años se prolongó el forcejeo para asentarse a la República, rodeada de dificultades y obstáculos de mucha monta y triunfante a la postre en una votación ganada por solo un voto de mayoría.

Sin embargo, la República ha conseguido en Francia gran popularidad. Por bien sencilla razón. De tal modo se han ido presentado en tierra gala las cosas en el siglo y medio último que en dos ocasiones la causa de la independencia nacional se identificó con la bandera republicana. Lo mismo en 1792 que en 1870 la República dirigió en Francia un impulso popular contra invasiones extranjeras. Y tales coincidencias no suelen ser vanas.

Pues bien, a pesar de ese reconocimiento heroico que ni se puede poner en duda ni recibir con regateo, poco más de medio siglo bastó para dilapidar un crédito, por lo menos pasivo, de confianza y adhesiones. Lo cual ha probado que la República nunca fué, aunque así lo pareciera, un régimen nacional en Francia. Si defendió a ésta fué por mero azar, porque en momentos determinados de guerra con el exterior hubo Francia de combatir y peleó bajo el régimen que soportaba en aquel instante, pues no había otro remedio.

La cuna entre el vendaval  
La Tercera República Francesa nació en plena guerra en

El primer tropiezo de bulto fué la "Commune", horrosa repetición de las más sangrientas jornadas revolucionarias, a lo cual se venció tras combates encarnizados y un nuevo sitio de París. Esta vez cercaban a la capital los soldados del gobierno republicano, establecido en Versalles, a cuya cabeza estaba el propio Mac-Mahon. Dos meses duró la lucha, preparada de hechos bárbaros y lamentables destrucciones. Vencido el levantamiento rojo, se esmeraba un desplazamiento considerable de la opinión hacia la derecha. En realidad no era menester pues la Asamblea Nacional tenía mayoría monárquica.

(Concluirá)

## Los muertos que Inglaterra ha producido a Francia

Se teme un golpe de estado en el Irán

Vichy. — Según un balance de las víctimas causadas por los ataques aéreos británicos contra territorio francés y las agresiones contra Mazalquivir, Dakar, etc., desde el 25 de Julio de 1940, ha costado a los franceses la muerte de cincuenta personas diarias, contando solo la población civil. Si se añade los soldados muertos, el número de víctimas se eleva a 15 diarios.

El número total de víctimas causadas por los ataques aéreos ingleses es muy superior al de los soldados franceses muertos en la frontera del este, desde que comenzó la guerra hasta el 10 de mayo de 1940.

## Sobre la curación del Cancer

Una interesante carta del Sr. Ricardi

Santiago de Compostela. — El doctor Manuel Devesa se dirigió recientemente al doctor Ricardi, de Florencia, solicitando detalles de su método para la curación del cáncer, con objeto de aplicarlo en España. El doctor Ricardi ha contestado con una carta en la que dice: "La fase inicial y puramente experimental de mis investigaciones y de mi método de curación del cáncer por la insulina me impiden por ahora hacer una divulgación de la técnica por mi empleada. Mi comunicación hecha a esta Academia de Medicina comprende un número muy limitado de casos y localizaciones determinadas y en condiciones de poder soportar el caso insulínico. Cuando mis experiencias, hoy en curso, me permitan formar un juicio más amplio de los resultados obtenidos, me será

## En la parroquia de la Inmaculada Concepción

El Excmo. y Rdm. Sr. don Gabriel Palmer, Protonotario Apostólico, bendijo ayer, en representación del Prelado, el nuevo local parroquial de Acción Católica

Con motivo de celebrarse ayer, festividad de San José, la solemne inauguración y bendición del nuevo local parroquial de Acción Católica, levantado por los feligreses y devotos de la parroquia de la Inmaculada Concepción (Santa Catalina) se celebraron en dicha parroquia solemnes cultos, que revistieron extraordinaria solemnidad, asistiendo a ellos las Jerarquías de Acción Católica, en sus distintas ramas, autoridades, representaciones del clero parroquial y Ordenes religiosos de nuestra ciudad, distinguidas personalidades y gran número de feligreses.



El acto de la bendición, que realizó el Excmo. y Rdm. Sr. don Gabriel Palmer, Protonotario Apostólico

Terminada la bendición, a la que asistió numerosa concurrencia, viéndose entre ella al Almirante Jefe de la Base Naval de Baleares, señor Garcés de los Fayos, con su distinguida esposa y otros distinguidos feligreses de la parroquia, además de cuantos habían asistido a los actos reseñados, la niña Enriqueta Mozo recitó una bella poesía, dedicada a San José y titulada "El Carpintero", que fué muy aplaudida.

A continuación el Rdo. don Rafael Caldentey, Cura Económico, pronunció un breve y sentido parlamento dando las gracias a cuantos habían asistido a dichos actos, especialmente al Excmo. y Rdm. Monseñor don Gabriel Palmer, quien, por delegación del Prelado, había bendecido los locales. Hizo un breve historial de los locales parroquiales de la parroquia de la Inmaculada Concepción, de Santa Catalina

mo, gracias a la ayuda de todos los feligreses, desde los más modestos, que habían ecadyudado con cuotas semanales de una peseta, hasta los que dieron importantes donativos, se había logrado llevar a cabo esta obra, deseando que ella sirva para estrechar los vínculos entre todos los feligreses.

Explicó, después, como se había puesto la obra bajo el patronato de San José, tomándolo como modelo de virtudes excelentes y santísimas, por lo cual se le proclamaba como Patrono del local, habiéndose escogido el día de su festividad para la bendición, y terminó expresando su deseo de que Dios bendiga a cuantos han contribuido con sus aportaciones a la realización de esta obra, para la que, dijo, hemos de seguir pidiendo siempre la ayuda del Altísimo y del Patriarca San José.

El parlamento del Rdo. señor Caldentey fué objeto de calurosos aplausos.

Se cantó a continuación el Himno de aspirantes de Acción Católica, con acompañamiento al piano por la señorita Rafaela Alberti, quien después tocó varias piezas de concierto, siendo muy aplaudida.

Finalizó el acto con la representación del sainete titulado "Las Natillas", por un grupo de niñas de A. C., que escucharon muchos aplausos, cerrándose con el canto por todos los presentes del Himno de Acción Católica.

## Comentarios

### Galicia monástica

La reciente cesión por parte del Estado a los benedictinos del monasterio de San Vicente de Monforte de Lemos (Lugo) — consignóla el "Boletín Oficial del Estado" al mismo tiempo que la de la parte del edificio de Montesión, que pertenecía a aquél, a la Mitra de Mallorca —, sugiere un breve recorrido por los principales monasterios benedictinos existentes, o que existieron un día, en tierras gallegas, donde apenas hay río, calle, pueblo, ría, isla que no recuerde algún convento o abadía más o menos famosas.

Tres son actualmente los habitados por los hijos de San Benito. El primero de ellos es el de Samos, cuyo origen se remonta a fines del siglo VII o principios del VIII, y ricas en reminiscencias históricas son sus paredes hoy completamente remozadas. Una vida juvenil y entusiasta bulle y palpita dentro de él, y no cabiendo ya en sus claustros hase desajado en fundaciones nuevas y hasta pasó el mar y llegó a tierras de Chile.

Del año 902 son las primeras referencias relativas al de San Vicente de Monforte. Poderoso fué a su vez en el medio evo y a su sombra nació la villa que a sus pies se asienta. De numerosos privilegios gozó también; nada menos que sobre 40 iglesias tenía el abad jurisdicción ordinaria, además de ser arcediano de la catedral de Lugo.

Fundado por el conde Osorio Gutiérrez el Santo (año 969) fué el de San Salvador de Lorenzana, no lejos de Mondoñedo, y es precisamente uno de tantos a los que ha dado vida el de Samos.

Aparte de éstos ahí están asimismo en el hermoso valle de Sobrado (Coruña) los restos del de Santa María, que data de principios del siglo X, largamente favorecido por el obispo Sisnando, hijo de sus fundadores, por Alfonso VII y por doña María de Molina. Desgraciadamente halláase en lastimoso estado la mayor parte de las construcciones de la gran abadía, todas las cuales recuerdan suntuosidades justamente ponderadas; todavía puede admirarse, además de la iglesia, la monumental y curiosa cocina que semeja un pequeño claustro.

No lejos de Puentedeume levántase a su vez la hermosa iglesia del de Monfero con sus claustros derruidos. Fundado por el emperador Alfonso VII siendo éste todavía príncipe de Castilla, se le llamó por este monasterio imperial. Célebre fué sobre todo por las recetas de sus tintas negras y brillantes, y sus métodos de escritura se extendieron a los notarios y amanuenses de sus extensos cotos y jurisdicciones. Su biblioteca era riquísima. Hoy sólo queda, alta y majestuosa todavía, la grandiosa cúpula del vasto templo, las columnas corintias de cuya fachada dejan tamaños a los álamos y pinos cercanos.

Citemos finalmente por no alargar demasiado el artículo, el monasterio fortificado de Santa María de Oya, edificado junto a la desembocadura del Miño (también por Alfonso VII) y que era cabeza de otros muchos conventos de la región. Todo lo cual autentifica el epígrafe puesto al principio o sea, que Galicia es una región monástica, quizás la más "monacal" de todas las españolas.

## La lana de la edad del bronce

Berlín. — Uno de los más profundos conocedores de las artes humanas en las edades prehistóricas es el director del Museo de Neumunster en Holstein, Karl Schlabow, que se ha dedicado al estudio del arte textil entre los antiguos germanos.

Hallazgos de cajas mortuorias de roble con vestiduras enteras de los germanos habían hecho suponer que por causas no precisadas en los tejidos de lana se habían mezclado grandes pelos de ciervo o de cabra.

Schlabow, valiéndose del análisis microscópico de trozos de tejidos de lana de la edad del bronce, ha comprobado que esos grandes pelos son también lana de oveja. La microfotografía ha revelado en efecto, la misma estructura tanto en los misteriosos pelos estudiados como en los de control, procedente de ovejas de las Hébridas.

Esto se explica porque la oveja posee por naturaleza, entremezclados con su lana, pelos espesos e irsutos que, por efecto de la selección, no se encuentran ya más que en poquísimas razas ovinas.



INFORMACION LOCAL

Cobranza de contribuciones

TESORERIA DE HACIENDA DE BALEARES

Don Jaime Sancho Adrover, Jefe de Negociado de primera clase del Cuerpo General de Administracion de la Hacienda Publica...

HAGO SABER: Que la cobranza voluntaria de las Contribuciones e Impuestos del Estado en general: Territorial rustica; Territorial urbana; Idem. ensanche; Contribucion industrial y demas conceptos, correspondiente al primer trimestre del año actual...

- Zona de Palma: Algaida del dia 24 al 25, inclusive de marzo. Andraitx del dia 13 al 17 inclusive de abril. Buñola del dia 26 al 27 inclusive de marzo. Bañabufar del dia 22 al 23 inclusive de marzo. Calviá del dia 10 al 11 inclusive de abril. Esporlas del dia 7 al 8 inclusive de abril. Estallichs del dia 29 de marzo. Fornalutx del dia 10 de abril. Lluchmayor del dia 26 al 31 de marzo. Marratxí del dia 15 al 16 de abril. Puigpuent el 7 de abril. Santa Eugenia el dia 23 de marzo. Santa Maria del dia 3 al 9 de abril. Sóller del dia 7 al 11 de abril. Deyá el dia 10 de abril. Valldemosa del dia 25 de marzo. Zona de Inca: Alaró del dia 25 al 26 inclusive de marzo. Alcudia del dia 27 al 28 de marzo. Binisalem del dia 21 al 22 de marzo. Bújor del dia 25 de marzo. Campanet del dia 26 al 27 de marzo. Costitx del dia 7 al 8 de abril. Consell el dia 7 de abril. Lloseta el dia 8 de abril. Llubi del dia 27 al 28 de marzo. Murió del dia 14 al 15 de abril. Mancor del Valle el dia 9 de abril. Muro de dia 28 al 30 de marzo. Pollensa del dia 31 de marzo al 3 de abril. La Puebla del dia 25 al 27 inclusive de marzo. Saneellas del dia 14 al 16 de abril. Santa Margarita del dia 26 al 28 de marzo. Selva del dia 23 al 24 de marzo. Sineu del dia 25 al 26 de marzo. Lloret de Vista Alegre del dia 10 al 11 de abril. Artá del dia 23 al 24 inclusive de marzo. Escorca el 19 de abril. Campses del dia 8 al 10 de abril. Capdepera del dia 21 al 22 de marzo. Felanitx del dia 31 de marzo al 4 de abril. Montuiri, del dia 23 al 25 inclusive de marzo. Petra del dia 26 al 28 de marzo. Porreras del dia 14 al 16 de abril. San Juan de dia 13 al 14 de abril. Santany del dia 28 al 31 de marzo. San Lorenzo del dia 16 al 17 de abril. Son Servera del dia 17 al 18 de abril. Villafranca el 15 de abril. Zona de Menorca: Alayor del dia 11 al 13 inclusive de abril. Ciudadela del dia 15 al 20 de abril. Ferrerías del dia 12 al 13 de abril. Mercadal del dia 24 al 26 de abril. San Luis del dia 10 al 11 de abril. Villacarlos del dia 15 al 16 de abril. Zona de Ibiza: Formentera del dia 27 al 29 inclusive de abril. San Antonio del dia 25 al 27 de marzo. San José del dia 21 al 23 de abril. San Juan del dia 7 a 9 de abril. Santa Eulalia del dia 14 al 16 de abril. En las Capitalidades de Zona: Palma (Capital): Inca; Manacor; Mahón e Ibiza; estará abierta la cobranza en periodo voluntario, desde el dia 21 de marzo hasta el dia 30 de abril inclusive. Los contribuyentes correspondientes a los pueblos podrán satisfacer sus recibos independientemente de los dias señalados anteriormente en las capitalidades de las Zonas expresadas, durante los dias del veinte y uno al treinta de abril ambos inclusive. Los contribuyentes que dejasen transcurrir el dia 30 del indicado mes de abril sin satisfacer sus recibos incurriran en apremio con el recargo del 20 por 100 por unico grado, sin más notificación ni requerimiento.

to, pero si pagan sus debitos en las capitalidades de las Zonas desde el dia 11 al 20 de mayo ambos inclusive, sólo tendrán que satisfacer como recargo el 10 por 100.

Palma de Mallorca, 18 de marzo de 1942.

El Tesorero de Hacienda

Compro objetos ORO Y PLATA Pago todo su valor San Miguel, 73, entl.

La feria del Dibujo

Apenas abierta la inscripcion de "stands" de la Feria de Dibujo, que patrocinada por el Excmo. Ayuntamiento de Palma, ha de inaugurarse el jueves próximo dia 26 en el local de la Biblioteca Provincial del Instituto Ramón Llull, situado frente al Parque de Atracciones de la Feria del Ramo, han sido totalmente cubiertos y promete verse muy animada dicha Feria, que ha sido organizada por el Circulo de Bellas Artes.

He aquí los nombres de los artistas, a cuyo cargo quedan para exposicion de sus trabajos los doce departamentos existentes:

- Lluís Derchi; Antonio Mora; Pedro Sureda; Francisco Maura Salas; Ramón Nadal; Pedro Quetglas; Simón Muñoz; Miguel Colomar; Gabriel Fiol; Juan Piñá; Jens Oligard y Sebastián Busquets.

Boletín religioso

SABADO, DIA 21 San Benito, obispo y fundador Casareta Horas Concluyen en San Nicolás, al Patriarca San José.

Exposicion a las siete y media y a las nueve y media, Tercia y Misa mayor.

Por la tarde, a las siete, Rosario, ejercicio, Tedeum y reserva de Su Divina Majestad.

Continúan en San Francisco en honor de Nuestra Señora de las Angustias.

A las seis y media, Misa cantada y exposicion del Santísimo. Por la tarde, a las siete, Corona, ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones En San Felipe Neri, empieza el Septenario a la Virgen de los Dolores.

En Montesión comienza el Septenario en honor de la Virgen de los Dolores.

Por la mañana en la Misa, da siete y media con plática.

En los Sagrados Corazones el Septenario de Nuestra Señora de los Dolores se hará rezado en la Misa de seis y media y por la noche, a la misma hora, con mayor solemnidad.

Visita A la Virgen de la Presentacion en Montesión.

Conferencia divulgadora en la Central Nacional Sindicalista

El martes por la tarde, a las siete y media, en la C.N.S., con asistencia del Delegado Provincial de Sindicatos, camarada Rotger, del Secretario, camarada Garrastazu, del Secretario de la Falange Local, camarada Nadal, y de los Jefes de Distrito tuvo lugar la anunciada conferencia sobre la Obra Sindical "18 de Julio".

Tras su presentacion por el Delegado Provincial, el camarada José Monjo March, Jefe de la Obra, comenzó su charla haciendo historia del servicio sanitario de la C.N.S. que funciona desde el dia 1.º de Agosto del año 1941, en forma de asistencia medica domiciliaria.

De este servicio están encargados siete camaradas medicos los cuales diariamente visitan los beneficiarios enfermos y los padres e hijos enfermos de estos beneficiarios que la edad exige de sindicacion.

Servicio en el que los encargados del mismo han puesto su celo, prontitud y constancia magnificas.

Añadió que la labor de estos medicos no se limita sólo a visitar los enfermos cuya enfermedad los retiene en cama, sino que diariamente tienen abiertos sus consultorios privados y están a disposicion de cualquier consulta que se les quiera hacer por parte de los beneficiarios que necesitan de ésta. Realizan pues estos medicos un servicio sanitario a domicilio, y otro en sus propios consultorios para los enfermos cuya dolencia no es incompatible con un tratamiento de tipo ambulatorio. Estos dos servicios sanitarios que indudablemente son los que se prodigan con más frecuencia en el ejercicio de la profesion medica, y que a ellos casi total-

mente se limitan las sociedades de socorros mutuos, que funcionan hoy dia en nuestra capital, tienen que completarse en la Obra Sindical "18 de Julio" de un centro sanitario que por su amplitud de servicios y condiciones sea la columna vertebral de la Obra. Dicho centro sanitario deberá disponer de una clinica quirúrgica bien montada y de un cuadro completo de especialidades.

La Casa Primo de Rivera — explicó seguidamente el camarada Monjo — por su capacidad y su situacion permite la instalacion en ella de los siguientes servicios: Clinica Quirúrgica, de 40 camas, Clinica de Maternologia, etc.; cabe también la instalacion en dicho edificio de un grupo de especialidades propiamente dichas, entre ellas: Tisiologia, Oftalmologia, Sifiliografia (enfermedades de la piel y sífilis), Tocoginecologia (partos y enfermedades de la mujer), Digestivo y nutricion, etc., etc.

Pues bien, este centro sanitario que a muchos espíritus tibios les parecerá una ilusion o una quimera, está en vias de realizacion, de un momento a otro, se espera que la Delegacion Provincial de Sindicatos apruebe el proyecto.

Una vez en posesion de este magnifico centro sanitario pocos serán los problemas sanitarios que la Obra Sindical "18 de Julio" no pueda resolver. Entonces los beneficiarios de la Obra dispondrán de medicos para la visita domiciliaria, de medicos operadores, de especialistas de todas las enfermedades, de practicantes, de enfermeras y de matronas. En una palabra, la Obra Sindical "18 de Julio" terminará con las vicisitudes que hasta el momento actual han provocado las enfermedades de tratamiento costoso a las familias obreras. Cualquier operacion quirúrgica será factible en la Obra "18 de Julio", sin que el beneficiario tenga que pagar nada absolutamente, aparte de la cuota mensual que en su dia se le asigne.

En momento oportuno — terminó el camarada Monjo — introduciremos también el seguro de enfermedad, el de accidentes, el de vida y el de enterramiento. Proporcionaremos ciertos medicamentos, y estudiaremos, pronto, muy pronto, un sistema de copropiedades sanatoriales que si bien se desenvolverán con una autonomia económica independiente, estarán encuadradas en el marco azul de nuestra Obra, que para bien de la clase productora y de la clase media, quisiera fuera bien comprendida y apoyada por todos, a fin de que en su dia lleguen a ser características de la grandeza de nuestra Patria.

¡Arriba España!

A los extranjeros

A todos los extranjeros, tanto residentes como transeúntes, que no estén provistos del Triptico, se les advierte que deberán pasar por esta Comisaría (Negociado de Extranjeros) antes del dia 31 del corriente mes, advirtiéndoles que los que no lo posean serán motivo de severas sanciones, si transcurrido este último e improrrogable plazo no se proveyesen de él.

Palma de Mallorca, 18 de marzo de 1942.

El Comisario Jefe de Policia, Ramón Sáiz.

Zona Aérea de Baleares

Juzgado Permanente núm. 2 Por la presente se hace constar que en Procedimiento Sumarísimo Ordinario núm. 25-942, se ha dictado diligencia citando a comparecencia ante este Juzgado Permanente, sito en la Jefatura de la Zona Aérea de Baleares, calle Antonio Planas Franch núm. 17, al dueño de una bicicleta que le fué sustraída a principios del mes de enero del corriente año, de la puerta de un café de S'Aranjassa. Dicha bicicleta se encuentra en este Juzgado y presenta las siguientes características: color verde, manillar alto, frenos de cable, sus correspondientes guardabarridos, timbre grande, placa del Ayuntamiento de Palma núm. 241 y como seña particular lleva un portabultos especial para jarras de leche. El Teniente Juez José Bosch Abudo. El Secretario, Jaime Roca.

Convento de María Reparadora

Asociación de Señoras de la Adoración Mañana, sábado, 21 a las 8 y media en la Capilla interior (Campaner, 10 Misa de Comunión en sufragio de la socia doña Cataína Philip Vda. de Font recientemente fallecida.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Extravío de cupones Habiendo sufrido extravío los

Deportivas

FUTBOL

Sorpresa en Felanitx: el Manacor fue batido por el "Gimnástica" por 3-1

El «Atlético» venció (2-0) al «Llosetense» y el «Poblense» (3-2) al «Balears»

La jornada de ayer, correspondiente al torneo «Liga Mallorca», nos trajo una única sorpresa: la derrota clara del «Manacor» en Felanitx.

Los otros dos resultados — el de Palma y el de La Puebla — son, más o menos, los esperados. Véase como queda la clasificación:

Table with 10 columns: Equipos, J, G, E, P, F, C, P. Rows include Manacor, Atlético, Gimnást., Poblense, Balears, Mallorca, Llosetense.

Como se ve la cosa está «que arde». A los cuatro primeros clasificados, especialmente, les quedan abiertas aún todas las posibilidades y esperanzas.

Vamos a ver como se resuelve el «codo a codo».

En Palma

Mal partido resultó el de ayer tarde en «Sa Punta» entre los propietarios del campo y los muchachos de Lloseta. La gente que, no muy numerosa, acudió a presenciarlo, constató dos cosas: una, que al Lloseta le falta clase para ser medianamente peligroso ante equipos ya un poco bregados; otra, que la delantera del «Atlético» carece de la decisión necesaria ante la meta enemiga, pues si ayer la hubiere tenido, el tanteo logrado — 2 a 0 a su favor — hubiera seguramente sido más voluminoso.

Venció, pues, el equipo palmésano mercedemente, a pesar de tener la suerte por adversario.

Durante el primer tiempo, el dominio fué alterno; y en el segundo, inclinóse claramente del lado de los palmésanos, que por los motivos antedichos no supieron hacerlo fructificar.

No cabe hacer distinciones entre los componentes del once llosetense: mucha voluntad y entusiasmo, pero nada más. De los palmésanos, destacó el extremo derecho, Riera, que fué quien creó la mayoría de situaciones peligrosas que hubo ante la meta de los vencidos.

Los equipos, a las órdenes de Natalio Comas — que arbitró a tono con el gris del encuentro — formaron así: «Llosetense» — Vivó; González, Pascual; Amengual, Gregorio I., Gregorio II.; Romero, Alfélla, Paris, Ibáñez y Lladó. «Atlético» — Pericás; Amengual, Gil; Matas, Sureda, Oliver; J. Riera, Riera, R. Riera, Albellá y Vidal.

Apenas puesta la pelota en juego, el «Atlético» anunció el primer tanto: Albellá aprovechó un servicio de su hermano para de fuerte tiro, meter el balón en la red.

A los 30 ms. del segundo tiempo, los rojiblancos redondeaban su victoria: un barullo ante la meta de los visitantes resolviólo Riera, clavando el pelotón entre los palos.

Y no hubo más novedades. Así, sin pena ni gloria, conquistó el «Atlético» dos puntos más para su casilla.

En Felanitx

Por 3-1 venció el «Gimnástica» al «Manacor», tras un encuentro durante cuyo transcurso mostráronse los felanigenes muy mejorados de forma, mientras los manacorrenses tenían una actuación decepcionante, especialmente sus delanteros.

En La Puebla

No creíamos fuera tanta la resistencia que el «Balears» opusiera en La Puebla al equipo

cupones con vencimientos en 30 de Junio y 31 de Diciembre de 1941, correspondientes a 98 Obligaciones de la línea de Palma a Santany (Emisión de 1914), se publica el presente anuncio para que llegue a conocimiento de las personas a quienes pueda interesar, señalándose un plazo de ocho días para las reclamaciones que se estimen pertinentes, pasado el cual se considerarán anulados los indicados cupones.

La numeración de los mismos es la siguiente: 4.408 4.409 4.410 4.411 4.426 4.427 4.607 4.608 4.609 4.610 4.611 4.935 4.973 4.974 4.977 4.978 5.098 5.099 5.100 5.102 5.103 5.104 5.105 5.106 5.107 5.133 5.134 5.186 5.187 5.188 5.189 5.190 5.192 5.193 5.194 5.195 5.515 5.543; 5.544 5.557 5.558 5.559 5.560 5.561 5.562 5.673 5.674 5.675 5.676 5.677 5.678 5.679 5.680 5.681 5.682 5.683 5.685 5.686 5.687 5.688 5.689 5.690 5.691 5.692 5.712 5.718 5.719 5.720 5.721 5.722 5.742 5.743 5.744 5.745 5.746 5.747 5.748 5.749 5.750 5.751 5.835 5.836 5.837 5.838 5.839

La festividad de San José

A la salida de la Catedral, rindióse al Prelado cariñoso homenaje de respeto y simpatía

Con motivo de celebrarse ayer la festividad del glorioso Patriarca San José, en todos los templos tuvieron lugar, desde muy de mañana, misas de Comunión general a las que asistieron, conculmando numerosos fieles.

En la Santa Iglesia Catedral, a las diez y media, con asistencia de gran número de fieles, se celebró la misa mayor solemne, cantándose la misa gregoriana de «Angelis», alternando coro y pueblo.

Fué el celebrante el M. I. Sr. don Juan Rotger, Deán, asistido del M. I. señor Espases, Canónigo, de diácono, y de los Rdos. señores Sagristá y Oliver, Beneficiado, de subdiácono y presbitero asistente, respectivamente.

Pronunció elocuente sermón, ensalzando las virtudes del santo Patriarca, el orador cuarenta y tres años de edad, don José Miralles Sbert, Arzobispo-Obrero de Mallorca.

Al salir nuestro amado Prelado del templo los numerosos asistentes le rindieron respetuoso homenaje de cariñoso adhesión, con motivo de celebrarse ayer su fiesta onomástica.

La mayoría de los asistentes después de acompañar al Prelado hasta su Palacio Episcopaliano subieron con él desfilando ante S. E. en el salón del palacio para felicitarle y besar su mano pastoral.

Asistió, presidiendo el cortejo, Excmo. y Rdmo. Sr. Dr. don Miralles Sbert, Arzobispo-Obrero de Mallorca.

En la plaza van las firmas de cuantos componen dicha Junta con sentida y cariñosa dedicación de homenaje.

A las muchas felicitaciones recibidas ayer por el señor Tous Ferrer unimos la nuestra.

Fallecimientos Ayer falleció en esta ciudad, casero de Son Sardina, doña Francisca Bosch Roca, viuda de Sans, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

E. P. D. Por la bondad de su trato, su carácter afable y sentimientos cristianos era la difunta muy estimada de cuantos la conocían entre quienes su muerte será muy sentida.

Reciban sus afligidos hijos doña Margarita, don Miguel, don Mateo, don Francisco y don Antonio, su hijo político don Rafael Suet; hijas políticas; nietos, especialmente nuestro estimado compañero don Jaime Sans, empleado en la Administración de este diario, y demás familia el testimonio de nuestra sentida condolencia.

Nacimiento El hogar de nuestros distinguidos amigos el Abogado don Juan Sureda Montaner y esposa, doña Margarita Garza Munar, se ha visto aumentado con el nacimiento de un niño.

mañana los niños y niñas de las escuelas tenían sus ejercicios especiales con apropiados cánticos.

El miércoles, día 18, llevóse la comunión a los enfermos, y el siguiente, festividad de San José, acercáronse a la Sagrada Mesa una 250 personas con manifiesta devoción. El Rdo. Sr. Guasp, que celebraba la Misa, hizo seguidamente el sermón de perseverancia, felicitando al vecindario. Del templo, la multitud, precedida por la bandera nacional, trasladóse a la escuela de niñas, donde nuestro celo Económico hizo la bendición y entronización del Sgdo. Corazón de Jesús, hermosa imagen de talla, costead por la mencionada Srta. Planas, a quien damos el parabién. Cantóse el Credo de Romeu y repartiése a todos una estampa-recordatorio.

El próximo domingo, día 22, empieza otra tanda de ejercicios en nuestro templo parroquial, a cargo del Rdo. P. Pericás, m. S. S. CC.

Marzo de 1942.

Círculo de Bellas Artes

Se comunica a los señores socios Artistas del Círculo de Bellas Artes, que el día 24 a las 7 de la tarde se inaugurará una exposición colectiva del sorteo regalo correspondiente a los meses de Enero y Febrero.

Los señores Artistas que deseen concurrir a la misma podrán presentar sus obras hasta el día 23 a las 9 de la noche.

Para el mismo día se anuncia la inauguración de una interesante exposición de escultura de la señora Violet J. Druschfeld, la cual podrá ser visitada hasta el día 3 del próximo mes de Abril.

VENDA VD. SUS JOLY objetos de oro y plata y se beneficiará. Fábrica de Platería Calle Elanquera, núm. 4. Entrada carretera de...

SASTRERIA MILITAR Y PASANO Especialidad en uniformes para militar Pagos a plazos para los mismos MIGUEL ADROVER — San Nicolás, 42 — PALMA.



NOTICARIO NACIONAL

Sufragios por las almas de José Antonio y Calvo Sotelo

Ha sido inaugurado un hogar-escuela para hijos de caídos. — La adjudicación de los premios «Virgen del Carmen»

Madrid. — A las cuatro de la tarde en la iglesia parroquial de Concepción, se ha rezado el Santo Rosario, con exposición del Santísimo, en sufragio del alma de José Antonio...

Madrid. — Esta mañana se ha inaugurado solemnemente el Hogar-Escuela de Nuestra Señora de la Merced, para niñas hijas de caídos durante la dominación marxista.

Madrid. — Por una orden de la Presidencia del Gobierno se han dictado las normas para la adjudicación y tramitación de los premios «Virgen del Carmen».

Madrid. — Esta mañana a las once de la mañana se ha inaugurado en la capilla instalada en el que fue despacho particular del Protomármol de la Cruzada don José Sotelo...

Madrid. — Actualmente se celebra en la Academia de Farmacia, curso para secretarios provinciales de defensa pasiva.

Madrid. — El acto inaugural dió la primera conferencia general, en la que explicó la importancia y la necesidad de la función que han de desempeñar estos secretarios provinciales de defensa pasiva.

Madrid. — El acto inaugural dió la primera conferencia general, en la que explicó la importancia y la necesidad de la función que han de desempeñar estos secretarios provinciales de defensa pasiva.

Madrid. — El acto inaugural dió la primera conferencia general, en la que explicó la importancia y la necesidad de la función que han de desempeñar estos secretarios provinciales de defensa pasiva.

Madrid. — El acto inaugural dió la primera conferencia general, en la que explicó la importancia y la necesidad de la función que han de desempeñar estos secretarios provinciales de defensa pasiva.

Madrid. — El acto inaugural dió la primera conferencia general, en la que explicó la importancia y la necesidad de la función que han de desempeñar estos secretarios provinciales de defensa pasiva.

Madrid. — El acto inaugural dió la primera conferencia general, en la que explicó la importancia y la necesidad de la función que han de desempeñar estos secretarios provinciales de defensa pasiva.

Madrid. — El acto inaugural dió la primera conferencia general, en la que explicó la importancia y la necesidad de la función que han de desempeñar estos secretarios provinciales de defensa pasiva.

Madrid. — El acto inaugural dió la primera conferencia general, en la que explicó la importancia y la necesidad de la función que han de desempeñar estos secretarios provinciales de defensa pasiva.

Madrid. — El acto inaugural dió la primera conferencia general, en la que explicó la importancia y la necesidad de la función que han de desempeñar estos secretarios provinciales de defensa pasiva.

Madrid. — El acto inaugural dió la primera conferencia general, en la que explicó la importancia y la necesidad de la función que han de desempeñar estos secretarios provinciales de defensa pasiva.

Madrid. — El acto inaugural dió la primera conferencia general, en la que explicó la importancia y la necesidad de la función que han de desempeñar estos secretarios provinciales de defensa pasiva.

El proceso de Riom

En las sesiones de ayer, quedó aun más de relieve lo precario de la aviación francesa

Riom. — Ante el Tribunal de no existía en Francia. «Entre nosotros, dijo, no se jugaba a los soldados de Requín».

Trata de la moral del ejército y del funcionamiento del Consejo Superior de Guerra, diciendo que el Ministro no participaba en las deliberaciones y rara vez expresaba su opinión sobre lo que habíamos decidido.

Critica las deficiencias de la aviación y su trágica situación la resume con la frase de un general de aviación: «Id a ver a nuestros mejores aviadores, montados en cacerolas».

En cuanto a la movilización de las unidades, dice que llegaban al frente con dotaciones incompletas. La falta de mantas, según rumor, provenía de que se cedían grandes cantidades de ellas a los refugiados españoles.

La moral del ejército era en principio vacilante y luego se afirmó. Declara que antes de la guerra los tanques eran considerados como unidades de protección; pero para que pudieran convertirse en arma ofensiva había que poseer el dominio del aire.

Daladier interviene y dice que se tome nota de las declaraciones de Requín, Blanchard y Mittelhauser, sobre la confianza que tenían en sus sectores respectivos y la excelente moral de la tropa que mandaban.

Dialoga con Requín sobre los créditos antiáereos y se refiere después a los «stukas». Requín ha declarado que se reveló su potencia en la campaña de Noruega y pregunta si hizo proposición alguna sobre ello al Consejo Superior de Guerra.

Requín dice que esta cuestión nunca se planteó en los Consejos antes de la Guerra. Daladier replica que, sin embargo, expusieron bombarderos en pido en el Salón de Aviación de 1938, pero no se creía en su inmensa eficacia.

Por ello el Consejo no decidió medidas frente al peligro. Acerca de la acusación de no presidir el Consejo, Daladier dice: «Magnet tampoco lo presidió jamás».

Lachambre pregunta como puede conciliar Requín la excelencia de la doctrina de guerra francesa con las quejas respecto a la aviación. Replica éste que la doctrina valía, a condición de mejorar el enlace entre el Aire y la Tierra.

Finalmente, Requín afirma que no vio aviones que hicieran eficaz la cobertura. Riom. — Ha continuado la vista del proceso contra los causantes de la derrota de Francia.

Ha declarado Lachambre, quien ha dicho que el general Gamelin en la reunión del 15 de marzo de 1938 dijo que las necesidades de la aviación de cobertura eran en total de treinta escuadrillas.

Al declarar la guerra, ha añadido, había 27 escuadrillas; pero aunque hubiéramos tenido más aviones no los hubiéramos empleado a causa de la doctrina sostenida por el Alto Mando.

A continuación presta declaración el general Hering, antiguo miembro del Consejo de Guerra. Expone el funcionamiento de este organismo.

Dice que en cuatro años que perteneció al Consejo se le convocó a pocas sesiones. Al igual que los testigos anteriores declara que cree que la carencia de la aviación fue la causa principal de la derrota.

Reconoce que el Alto Mando no le fue muy audaz en sus previsiones y que tenía tendencia a menospreciar el valor de las unidades alemanas recientemente creadas. Añade que el espíritu militar ya

En general, se puede decir que en el Mar Blanco el termómetro marca una temperatura inferior a cero durante un período inintermitente de 180 días al año. En Moscú, este período se reduce a 150 días. En Leningrado Orel y Stalingrado a 120 días y en Odesa y en Crimea no pasa de los 60 días. En los Urales la nieve alcanza una altura de 90 cm. en los territorios del Nordeste del Volga, de 50 cm. en la línea Chirkow-Crimea de 20 cm. y en la línea de Odesa-Rostow, de 10 cm. En Arkángel, la nieve no se funde durante 180 días al año; en Gorki, durante 160; en Moscú durante 150; en Kiev, durante 90; en Rostow durante 60, y en Odesa durante 4. No hay que exagerar tampoco los mínimos de temperatura. Los 40 o 40 grados bajo cero no se registran generalmente más que en algunas regiones de Siberia. Raramente se registran 20 o 30 grados bajo cero en la Rusia Europea y ésta temperatura extrema no es nunca constante. Además, el frío en Rusia es seco y no perjudica a la salud.

Londres. — El Primer Ministro, Churchill ha anunciado a la Cámara el nombramiento de Casey para representar al Gabinete de Guerra en el Oriente Medio.

Londres. — Se anuncia que el Rey Jorge VI ha expresado su deseo de que el próximo día 29, que es el Domingo de Ramos, sea día de oración nacional.

Budapest. — El Presidente del Consejo ha presentado hoy el nuevo Gobierno al Parlamento.

Madrid. — El acto inaugural dió la primera conferencia general, en la que explicó la importancia y la necesidad de la función que han de desempeñar estos secretarios provinciales de defensa pasiva.

Madrid. — El acto inaugural dió la primera conferencia general, en la que explicó la importancia y la necesidad de la función que han de desempeñar estos secretarios provinciales de defensa pasiva.

Madrid. — El acto inaugural dió la primera conferencia general, en la que explicó la importancia y la necesidad de la función que han de desempeñar estos secretarios provinciales de defensa pasiva.

Rectificación de una Orden

SOBRE LA PUBLICACION DE REVISTAS

Madrid. — El «Boletín Oficial del Estado» publica una orden de la Vicesecretaría de Educación Popular (Sección de Papel y Revistas), rectificando el artículo décimo quinto de la Orden de 24 de febrero de 1942, que quedará redactado en la siguiente forma:

Artículo 15. — Cuando se trate de publicaciones técnicas o profesionales o sin colaboración meramente literaria, podrá dejarse sin efecto a juicio de la Vicesecretaría de Educación Popular lo que se dispone en el artículo décimo de esta orden.

Además de los informes previstos en el artículo octavo, cuando se trate de publicaciones religiosas — apartado a) del artículo segundo — procederá que por el solicitante se una a petición la autorización o autorizaciones eclesiásticas que correspondan recabándose, si procediere, por la Vicesecretaría de Educación Popular la ampliación a las mismas o una mayor información de este tipo.

La interpretación de lo dispuesto en el artículo de esta orden corresponde siempre al Vicesecretario de Educación Popular o a la jerarquía en quien delegue estas funciones.

Comunicados de guerra

Los de ayer EL ALEMAN

Berlín. — «En la península de Kertch, han fracasado los nuevos ataques del enemigo, desencadenados con fuerzas más débiles que en los días precedentes».

En la cuenca del Donetz, tropas germano-rumanas han rechazado, con graves pérdidas para el enemigo, diversos ataques violentos. Las tropas alemanas han deshecho victoriosos contraataques.

También en otros puntos del frente oriental están desarrollándose todavía duros combates de reacción.

En África septentrional, los ataques de los aviones de combate alemanes se han dirigido contra las instalaciones militares de la plaza fuerte de Tobruk.

Durante los bombardeos diurnos y nocturnos de los aeródromos de la isla de Malta se han provocado violentos incendios y explosiones.

En el Mediterráneo han sido derribados en combate aéreo 8 aviones enemigos; otros 3 aparatos enemigos han sido destruidos en el suelo.

El Subteniente Streplov, piloto de una escuadrilla de caza, ha derribado ayer, en combates aéreos, 7 aviones soviéticos.

EL ITALIANO

Roma. — «En el frente circenico, nada importante que señalar. El arma aérea ha operado en el cielo de Malta. Tres aparatos han sido destruidos en el suelo. Cazadores alemanes han derribado en combate 8 aviones enemigos».

LOS INGLESES

El Cairo. — El comunicado británico del Oriente Medio, anuncia que aparte de las actividades de patrullas no se han producido acontecimientos dignos de mención.

Diez millones de cartas para los prisioneros de guerra

Ginebra. — La Oficina Central para la asistencia a los prisioneros de guerra con residencia en Ginebra, ha comunicado que por su trámite se han expedido, hasta fines de 1941, diez millones de cartas, añadiendo a esta cifra el de las cartas enviadas por los prisioneros a sus familias, siempre por medio de la Oficina de Ginebra se llega a la suma de doce millones.

Para Cristales, Espejos y Vidrios de todas clases CRISTALERIA C.A.M.P.S. Fábrica de Espejos Avenida Alejandro Resseló, 418

El embrutecimiento de los campesinos rusos es increíble

Carecen por completo de toda idea espiritual y contemplan asombrados a sus libertadores cuando les ven cumplir sus deberes religiosos

Murcia. — Acerca de la vida del obrero, del campesino y de la organización para ellos creada en Alemania ha relatado sus impresiones el camarada voluntario de la División Azul José Luis Morales.

«La revolución nacional-socialista — dice — ha dado a Alemania este admirable aspecto que hoy ofrece. En los alrededores de las fábricas y talleres se alzan centenares de hoteles: son las casas de los trabajadores a los que el Estado les ha proporcionado una vida desahogada, ya que sus jornales les permiten atender a todas sus necesidades y fomentar sus ahorros. Los campesinos cultivan con amor su tierra. Hemos atravesado mucho campo y todo él presenta un aspecto de limpieza y austeridad que no puede compararse con nada. Sólo se utilizan máquinas para el trabajo, de modo que el campesino lleva una vida escocandada».

«Alemania — continúa — tiene dos preocupaciones fundamentales: la guerra y el trabajo. Y a ellos dedica toda su organización. Es sorprendente ver llegar los ferrocarriles hasta las mismas líneas de fuego y siempre cargados con material de guerra y aperos de trabajo, porque al mismo tiempo que libera pueblos de la tiranía soviética, los dota de elementos para trabajar. Por esta causa se advierte una gran diferencia entre los pueblos que dejamos a la retaguardia y los que tenemos delante de las trincheras; pero lo que más admira es ver cómo a las pocas horas de llegar las tropas a cualquier punto hacen su aparición los ferrocarriles que prestan tan importantes servicios».

Su relato ahora es para narrar escenas vividas por él en el corazón del soviet. «Los campesinos ignoran la existencia del médico, mueltran el trigo golpeándolo con un palo sobre el suelo, y el pan es un empedrado

de pedazos de grano. Las gentes, ante el abuso de las bebidas alcohólicas, se hallan en estado de embrutecimiento, y este estado de postración físico y moral se refleja en los niños, que acosan a los voluntarios de la División Azul pidiéndole alimentos y caramelos, dulce que jamás habían probado.

No sienten los rusos inquietud espiritual y se admiran cuando nos ven celebrar funciones de culto cristiano. No se explican cómo los soldados españoles, a los que tanto temen, por su valentía, doblan la rodilla ante nadie, y se maravillan de nuestra humildad en presencia de un Ser que ellos desconocen».

Y nos refiere este caso de extraordinaria grandeza: «Una enfermera rusa fué hecha prisionera; pasó a prestar servicios al hospital español de la primera línea de fuego. Era el día de la Inmaculada Concepción. Todos pedimos comulgar, y como había varios heridos, el sacerdote se preparó para administrar la Sagrada Forma en el lugar donde éstos estaban y también la enfermera rusa. Al llegar el Santísimo, todos nos arrodillamos. La rusa miraba y miraba aquel cuadro, para ella desconocido hasta entonces. Nada dijo; pero al retirarse el sacerdote preguntó: ¿Qué poder tiene ese que ha subido para que un soldado español se arrodille ante él? Algunos camaradas le explicaron la grandeza del Sacramento y la muchacha rompió a llorar, lamentándose de no haber escuchado nunca esas tan hermosas.

Y la conversación sobre el cumplimiento de los deberes religiosos trae prendido el recuerdo de los camaradas caídos en ofrenda de sus vidas como fanatistas dignos de España. Les hemos hecho — nos dice — unas tumbas en la cruz y las cinco techas...»

Paracaidistas japoneses

Llevan lanzallamas desmontados en piezas, que montan inmediatamente después del aterrizaje

Hamburgo. — El periódico «Hamburger Fremdenblatt» publica el siguiente suelto: Los éxitos alcanzados por las tropas de paracaidistas japoneses en la conquista de Sumatra, han despertado el más vivo interés en la opinión pública ya que además puede decirse que en su gran mayoría se ha visto sorprendida por la aparición de esta nueva arma, hasta ahora desconocida.

Estas tropas son ahora las predilectas del pueblo gracias a sus éxitos. Su instrucción se inicia empezando por hacerles ejecutar primero saltos desde una altura de dos metros y después, poco a poco, desde cuatro y cinco.

La instrucción de las tropas paracaidistas tiene por misión principal el fortalecimiento del cuerpo y de las piernas, aprendiéndose a aterrizar sin romperse ninguna pierna. Es por esto por lo que el Judo constituye una instrucción preliminar que todo paracaidista debe dominar lo mismo que los japoneses dominan los saltos acrobáticos, gozando de fama mundial en este terreno. Esta habituación, que el japonés sufre desde niño a utilizar sus piernas en modo distinto a como lo hace el europeo, ha resultado una ventaja positiva.

Las tropas de paracaidistas japonesas están dotadas de dos paracaídas, que llevan sobre pecho y espalda, de un mono muy ajustado de tela muy parecida a la del uniforme y hecho con seda prácticamente irrompible y de un par de zapatos con suela de goma. El armamento se compone de carabinas y ametralladoras cuyas cintas de munición llevan arrolladas en los hombros. Además se compone el equipo de piezas de artillería especiales como cañones antitanques con balas especiales de acero destinadas a la destrucción de tanques y fortines, pero pudiendo utilizarse también como piezas antiáereas.

Un arma eficaz la constituye el lanza-llamas que llevan los paracaidistas igualmente desmontado en piezas, montándose inmediatamente después del aterrizaje. Según informaciones de la prensa japonesa, los paracaidistas son difíciles de desgarrar aun después de ser atravesados por muchas balas.

Éxitos de especial importancia fueron los alcanzados por las tropas de paracaidistas en la ocupación de los centros petrolíferos de Balikpapan, Papay y Berne, así como en Palembang, sobre Sumatra, donde la rapidez con que se llevó a cabo el ataque impidió a los holandeses que pudieran concluir su obra de destrucción.

Todos los paracaidistas son considerados como tropas escogidas del ejército japonés.

La reconstrucción en el Luxemburgo belga

Nuevos edificios adecuados al carácter local Bruselas. — Una de las ciudades más pintorescas de Bélgica y rica de tesoros históricos es Bouillon de Semois, que había sufrido particularmente con la guerra, habiéndose destruido más de 150 casas.

Las autoridades belgas han decidido solicitar que se hagan los trabajos de reconstrucción en dicha ciudad tan notable desde el punto de vista artístico e histórico. Los nuevos edificios deberán adecuarse al carácter local evitando el desentono de las construcciones modernas.

Por lo demás, en toda la provincia belga del Luxemburgo se están realizando grandes trabajos de reconstrucción y de 9.266 casas destruidas o gravemente deterioradas se han reedificado ya 8.424.

FINCAS: urbanas y rústicas al 6 y 7 por 100 neto, vende L.U. QUE. Compra-Venta de fincas. Fuencarral, 18; Madrid. — Delegación en Palma: Lonjeta, 11.

¡ATENCIÓN PELUQUEROS! Por cada compra de 5 frascos «Inte VELOX», el mejor del mundo, regalaremos 1 franco de Agua Oxigenada 90 gramos. C. Velázquez 69 - Palma.

D. Ignacio Vidal Martorell INGENIERO DE MINAS Ha fallecido, después de recibir los Santos Sacramentos A. E. R. I. P. A. Sus hermanas Juan, Jerónima y María, hermana política, sobrinos Ignacio y Juan (Médico), primos y demás familia, participa a sus ahistadas tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Rosario que se celebrará esta tarde, a las cinco y media en la iglesia parroquial de San Miguel y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada, como al funeral que se celebrará mañana, día 21 en la citada iglesia, a las once. Casa mortuoria: Sintet, 8 El duelo del funeral se despide en la iglesia.

PAGO BIEN de oro y plata, papeletas de oro. — Vidriera, 27 etc. 1 y 2 de 4 a 6

CASA JUAN FULLANA. Compra toda clase de muebles, cristalería, vidrieras, gramófonos y clase de objetos de ocasión. Calle Herreria, 101

PARA EL NARANJO Y ARBOLES FRUTALES. Abonando los árboles con «EL MEJOR», les da vida y lozanía; resistirán a abundancia y sus frutos serán abundantes y sanos. Farmacia «Casa España, 1 - 1.º» (Sindicato); teléfono 10.000

DR. SEGUI MEDICINA GENERAL Y PARTOS. Piedad, 23. — Teléfono 2 19 4

250 Horas de luz con linterna eléctrica. Hnos. Puigercós, Sindicato, 149.

SE VENDE leña para cocinas económicas. Se sirve a domicilio. Calle 37. C'an Grache. Tel. 1459 - Carr. Lluchmayor.



# Información de última hora

DE BERLIN

## Imposición de condecoraciones españolas a generales alemanes

Se inaugura una Exposición de Arte español

Berlin. — El general Gallarza ha asistido a una cena que se celebró en la Embajada de España en esta capital. Durante el acto el Encargado de Negocios de España, el Ministro Caro, impuso las condecoraciones que han sido concedidas por el Gobierno español a los generales alemanes von Seidel, von Witzendorf, Beulen, Cabanis y Kihl y a' alt' funcionario del Ministerio del Aire Fisch.

ve discurso del profesor Amersdorffer, quien, en nombre de la Academia prusiana de Arte, saludó a los artistas españoles así como a las personalidades presentes.

Seguidamente habló el general Faupel presidente de la Sociedad germano-española, haciendo resaltar la importancia de la Exposición de Arte moderno español.

Por último, el Encargado de Negocios español, el Ministro Caro, pronunció también unas palabras y, en nombre del Embajador, Conde de Mayalde, y del Go-

bierno, declaró abierta la Exposición.

En la Exposición figuran gran número de obras.

Entre los pintores predecesores que están representados en la Exposición figuran Berruguete; Mir; Muñoz; Degrain y Rusiñol.

Entre los contemporáneos, figuran Benedita Vázquez; Díaz; Alvarez de Sotomayor; Gutiérrez; Solana y Zuloaga.

El escultor Clar ocupa una sala completa.

EFE

De regreso de Panamá

## Stimson llegó a Washington

Washington. — Han llegado, en avión, el Secretario para Guerra, Stimson, que procede del Panamá, donde marchó para inspeccionar las fortificaciones de la zona del Canal.

\*\*\*

Stimson fué saludado por los periodistas.

Y declaró el Ministro que el avión que realizó el viaje lleva balas ventanillas obturadas totalmente.

Esta medida — añadió — ha sido adoptada con carácter general para todos los aviones civiles que pasan sobre la zona del Canal.

\*\*\*

El aparato en que Stimson realizó el viaje iba escoltado por una escuadrilla de aviones de caza.

EFE

## Los preparativos para la batalla de Australia

## Los nipones concentran fuerzas y realizan reconocimientos aéreos sobre la costa Norte

El Gabinete de Guerra australiano se reunió ayer en Canberra y Mac Arthur expuso el objeto principal de su misión

## Algunos periódicos norteamericanos dicen que no hay que esperar milagros

Washington. — Continúan los preparativos para la batalla de Australia.

Se informa a este respecto que otro crucero japonés ha sido hundido cerca de la bahía de Raul (Nueva Bretaña) y que dos transportes japoneses fueron asimismo alcanzados.

Los nipones están concentrando fuerzas y actualmente realizan reconocimientos aéreos sobre la costa norte de Australia especialmente sobre el cabo York.

Prosiguen asimismo los ataques aéreos japoneses contra Port Moresby (Nueva Guinea) donde en la mañana de ayer los aviones nipones arrojaron treinta bombas contra las instalaciones del puerto y los barcos que en él había anclados.

Los japoneses avanzan por el interior de Nueva Guinea hacia el Sur, pero todavía no han entrado en contacto con los australianos quienes los esperan en las proximidades de Port Moresby.

La aviación australiana ataca

a los japoneses con el fin de disolver las concentraciones formadas por éstos antes de que los invasores ataquen el continente australiano.

Con la llegada del general Mac Arthur han sido elaborados nuevos planes estratégicos.

El Gabinete de Guerra australiano se reunió ayer en Canberra, asistiendo a la reunión el delegado norteamericano en Australia para la aplicación de la ley de préstamo y arriendo, Waserman.

En la reunión el general Mac Arthur expuso claramente que el objeto principal de su misión en Australia es organizar lo más rápidamente posible en la isla la fuerza ofensiva con el fin de atacar a los japoneses y al mismo tiempo liberar a las fuerzas norteamericanas que se encuentran cercadas en Filipinas.

El general Mac Arthur declaró asimismo que continúa siendo el jefe de las fuerzas norteamericanas de aquellas islas y espera poder regresar a dichas islas.

El general Mac Arthur volverá la semana próxima a Canberra, capital australiana, donde conferenciará con el Gobierno australiano y con numerosas autoridades para poder regresar a dichas islas, poner en ejecución el plan de campaña.

Lo que dicen los periódicos norteamericanos

Nueva York. — "Australia será el Verdún del Pacífico", dicen los periódicos norteamericanos a propósito de la presencia del general Mac Arthur en la gran isla de Oceanía.

A su vez la presencia de Mac

Arthur en Australia ha despertado el espíritu combativo en algunos sectores norteamericanos, los cuales califican la lucha de batalla por el país de oro.

Algunos periódicos, sin embargo vuelven sus fuerzas a la medida y dicen que el general Mac Arthur es un magnífico comandante, pero un superhéroe no hay, pues, que esperar milagros.

El nombramiento de Mac Arthur en el Cairo

Canberra. — El primer ministro australiano ha publicado una relación en que da cuenta del nombramiento de Casey, representante de Australia en Washington, para Ministro de Gran Bretaña en el Cairo.

En la declaración hace saber que el día 16 fué informada una invitación que Churchill había hecho a Casey para que se empuñase el cargo de Ministro del Oriente Medio con asiento en el Gabinete de Guerra británica. La oferta de Churchill tenía un estrictamente carácter personal.

En vista de ello el primer ministro australiano envió un telegrama a Casey en el que le decía que le dejaba en libertad para aceptar el cargo pero advirtiéndole constar las dificultades que para Australia suponía ello, pues llevaba consigo un cambio del representante diplomático australiano en Washington.

Movilización en Australia

Canberra. — El Primer Ministro australiano ha declarado que el Gabinete de Guerra ha decidido la movilización de la fuerza.

La movilización afectará a todos los varones de 16 a 45 años que no sirvan en las unidades combatientes, los cuales prestarán servicios de policía de defensa contra incendios.

Las únicas excepciones serán por motivos de salud y exceso de horas de trabajo en empresas consideradas como de importancia vital.

La su vez la presencia de Mac

## Se ha reanudado el empuje japonés en Birmania

En Tokio se cree que es cuestión de horas un asalto de las posiciones norteamericanas en la península de Bataán y la isla del Corregidor

## TODA LA PARTE ORIENTAL DE JAVA ESTA EN PODER DE LOS JAPONESES

Washington. — Se ha reanudado el empuje japonés en Birmania.

Dos columnas niponas atacan las carreteras de Rangún a Pro-ne y de Rangún a Mandalay.

Se sostiene a su vez combates violentos en el puente de Tungu.

Las fuerzas británicas han entrado asimismo en contacto con las tropas japonesas en Kanyitkin, que se halla a 160 kilómetros al norte de Rangún.

Los pilotos voluntarios norteamericanos atacaron por su parte los aeródromos japoneses de la región de Mulin.

Ha comenzado un intenso bombardeo de las posiciones yanquis en la península de Bataán.

Tokio. — La aviación y la artillería nipona han comenzado un intenso bombardeo de las posiciones norteamericanas existen-

tes todavía en la península de Bataán y en la isla del Corregidor (Filipinas).

Se espera el asalto inmediato de estas posiciones por parte de los japoneses.

Se cree que la operación es cuestión de horas sobre todo después de la marcha del general Mac Arthur para su nuevo destino.

Los japoneses en Java

Tokio. — Toda la parte oriental de Java, incluyendo Surabaya, se encuentra en poder de los japoneses.

Las columnas niponas entraron el domingo en Besoek, que se encuentra a 130 kilómetros al Noroeste de Surabaya y el martes ocuparon Sileolondo.

Otras unidades han entrado en Banjoewangi, que está frente al estrecho de Bali al Sur de Java.

En esta última ciudad las tropas japonesas desarmaron a 1.550 soldados neerlandeses.

Buque auxiliar hundido

Nueva Delhi. — Se anuncia que el buque auxiliar "Sophie Marie" ha sido hundido.

Ataques de la aviación norteamericana

Washington. — Se anuncia que el día 7 los aviones de gran bombardeo norteamericanos atacaron la base aérea de Koepang.

(isla de Timor) ocupada por los japoneses.

Se lograron impactos sobre la pista de aterrizaje. Asimismo resultaron averiadas las instalaciones del aeródromo.

EFE

## El Vice-Presidente de Rumanía pronuncia un discurso

Hizo resaltar la gran importancia que tienen el sacerdote y el maestro para la formación de la juventud y para la vida nacional

Bucarest. — El vice presidente del Consejo de Ministros, Antonescu, ha pronunciado un discurso.

Este fué emitido por la radio instalada en la Universidad y retransmitido por las demás emisoras.

Antonescu hizo resaltar la extraordinaria importancia que para la formación de la juven-

tud y para la vida nacional tienen el sacerdote y el maestro.

Recordó las circunstancias que obligaron al país entrar en la guerra.

Terminó afirmando su esperanza en la justicia del nuevo orden y en el porvenir de Rumanía.

EFE

## Más buques torpedeados en aguas de América

los barcos mercantes hundidos o torpedeados pertenecientes a las naciones aisladas después del ataque japonés a Pearl Harbour.

Dos norteamericanos

Nueva York. — El Almiranteazgo confirma la pérdida de otros dos buques mercantes norteamericanos hundidos a consecuencia de la acción submarina del enemigo.

Ambos buques fueron hundidos el domingo último.

Perdieron once tripulantes. Se ignora el paradero de otros cinco.

Dice Stimson

Washington. — El Secretario para Guerra, Stimson, ha declarado que el torpedeamiento de los buques mercantes brasileños, chilenos y uruguayos demuestra cuáles son las intenciones del Eje hacia los países de Suramérica.

EFE

Una británica de Washington ha de seguir referente a la producción.

EFE

## Cripps ha convocado para el día 26 a los jefes indios

Llegan a Inglaterra más tropas canadienses

## IMPORTANCIA DEL VIAJE DE BEAVERBROOK A ESTADOS UNIDOS

Londres. — El Ministro Mr. Cripps, que se halla en viaje a la India, ha invitado a los jefes de casi todos los partidos indios a una reunión.

La reunión tendrá lugar el próximo día 26.

Su objeto es deliberar sobre el futuro Estatuto de la India.

Ottawa. — El Gobierno anuncia la llegada, sin incidentes, a la Gran Bretaña de un nuevo contingente de tropas canadienses.

Londres. — La Secretaría del primer Ministro publica un co-

municado afirmando la importancia grandísima que el Gobierno concede a la visita de Mr. Beaverbrook a Estados Unidos.

Beaverbrook, según añade el comunicado, dará luego cuenta al Gabinete de Guerra de las líneas generales que la organiza-

ción británica de Washington ha de seguir referente a la producción.

EFE

## Los hombres de 45 a 64 años deberán inscribirse, en EE. UU., para el servicio seleccionado

6.731 extranjeros internados en Norteamérica

Washington. — Se ha dictado un bando disponiendo que todos los hombres comprendidos entre los 45 y 65 años deberán inscribirse para el servicio seleccionado.

Este es el cuarto alistamiento ordenado en virtud de la ley estableciendo el servicio seleccionado.

Washington. — El Departamento de Justicia anuncia que el

EFE

EFE

EFE

## El día 30 se reunirá la Conferencia de los países norteamericanos

para estudiar la cuestión de los convoyes marítimos protegidos

## ¿LOS BARCOS ARGENTINOS SEGUIRAN NAVEGANDO AISLADOS?

Buenos Aires. — El próximo día 30 del actual se reunirá una nueva Conferencia de los países interamericanos.

La reunión tendrá lugar en Washington.

Y su objeto es estudiar la cuestión de los convoyes marítimos protegidos.

El Gobierno argentino y algu-

nos políticos que intervendrán en la Conferencia, han propuesto que los buques mercantes argentinos sigan navegando aislados, bien iluminados durante la noche y bien visible e iluminada la bandera argentina, a fin de que puedan ser reconocidos en cada momento y en cualquier posición.

EFE

De Hispanoamérica

## Detención de extranjeros por espionaje, en Méjico

Se incrementará la producción de níquel en Cuba

Méjico. — Otros dos súbditos extranjeros han sido detenidos. Uno de ellos es japonés y el otro alemán.

Ambos están acusados del delito de espionaje.

Las autoridades han declarado que Méjico no sostendrá campos de concentración.

Todos los detenidos por cuestiones de espionaje han añadido — serán transferidos a las autoridades norteamericanas, para su internamiento en Estados Unidos.

Habana. — Estados Unidos invertirá inmediatamente veinte millones de dólares para incrementar la producción de níquel en la isla de Cuba.

Las exportaciones cubanas a Norteamérica en 1941 representaban 221.507.591 dólares.

El transporte del azúcar cubano a Norteamérica ha sufrido un gravamen, a causa del aumento de fletes por el riesgo de guerra.

EFE

## La legación italiana en Arabia Saudita

Roma. — Han llegado a Zagreb los miembros de la Legación italiana en la Arabia Saudita, que hubo de romper recientemente ante la presión británica, las relaciones diplomáticas con Roma.

EFE

## La reacción de Vichy ante el discurso del Führer

Se instruirá también un proceso por responsabilidades políticas

Vichy. — Aunque se carece todavía en los círculos competentes de aclaraciones concretas sobre el párrafo del discurso del Führer que se refirió al proceso de Riom, se puede asegurar que la versión oficial, de momento, insiste en el carácter administrativo del proceso y en la

responsabilidad por la preparación militar que se pidió acometer la guerra con prebabilidades de éxito.

Se espera, sin embargo, que dentro de unos días, se terminará el proceso y comenzará otro de responsabilidades políticas.

Hoy serán reanudadas audiencias. En principio, se cree que una vez terminada la defensa de los acusados, comenzará el desfile de los testigos, empezando por los generales y entre ellos el general Blanchard.

Corre el rumor, respaldado de estos primeros testigos, que la declaración de Ribbentrop será a puerta cerrada. A última hora, sin embargo, se da, como posible, la publicación de la prueba por la lectura de las reportajes, que durará unas pocas horas.

Se anuncia que el mariscal Petain, en su viaje a Trípoli, se convertirá con el ex jefe del Ejército de África.

EFE

## Un petrolero soviético alcanzado

Se supone la destrucción del mismo

Berlin. — Los bombarderos alemanes atacaron durante el día de ayer, en aguas situadas al Sur de Sebastopol, algunos buques soviéticos.

Fueron alcanzados un petrolero bolchevique de 7.000 toneladas.

Los pilotos suponen la destrucción del petrolero de referencia.

EFE

## El Dr. Juan Alzina y Meliá

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales. Palma el domingo día 22 y lunes día 23 de 9 a 11 y en el consultorio del Dr. Solivellas: San Felice, 9.

**HORNOS AUTOMÁTICOS**  
adaptables a cocinas de gas, electricidad y leña.  
Bazar Eléctrico: Horno automático. Tel. 1825.